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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин встретился с губернатором края Александром 
Уссом 

Глава Таймыра Евгений Вершинин находится с рабочим визитом в городе Красноярске. 
Сегодня в рамках поездки он встретился с губернатором Красноярского края Александром 
Уссом, чтобы обсудить итоги социально-экономического развития северной территории за 
2021 год и перспективные задачи на 2022 год. 

Евгений Вершинин отметил, что благодаря совместным усилиям большинство 
намеченных на год задач выполнено, оставшиеся находятся в стадии реализации: 
«Предварительные итоги социально-экономического развития района позволяют сделать 
вывод о сохранении на территории экономической и социальной стабильности». 

В частности, рост номинальной заработной платы составил более 8% к уровню 2020 
года. В период пандемии удалось стабилизировать уровень безработицы – к концу года он 
составил 0,8%, что на 0,4 процентных пункта ниже уровня 2020 года. Реализованы задачи по 
повышению доступности и качества жилья. Так, для сельского населения приобрели 22 
быстровозводимых энергоэффективных дома, построено 12 домов для представителей 
коренных малочисленных народов. За счет государственной финансовой поддержки пять 
молодых семей приобрели квартиры в Дудинке и Карауле. Около 60 таймырских семей 
приобрели жилье на «материке». 

Помимо этого, удалось решить ряд вопросов в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства. В Хатанге завершилось строительство станции, благодаря которой более 2,5 
тысячи жителей села будут обеспечены качественной питьевой водой. В поселке Потапово 
запущена модульная котельная для местной школы. В Дудинке отремонтировали более 300 
метров магистральных сетей тепловодоснабжения, в 11 домах заменили лифты, 
благоустроен ряд дворовых территорий. 

Еще один из показательных результатов года: проект этнопарка на реке Дудинке 
«Таймыр. Легенды тундры» стал победителем Всероссийского конкурса лучших проектов 
создания комфортной городской среды в категории «Малые города». 

Особое внимание в рамках разговора Александр Усс уделил вопросам реализации на 
севере инвестиционных проектов. 

«Таймыр для нас территория особенная во всех отношениях. И точки зрения 
инвестиционного потенциала это приобретает особую актуальность», – подчеркнул 
губернатор. 

Глава муниципального района доложил Губернатору о продолжении реализации 
инвестиционных проектов по освоению действующих и перспективных месторождений 
Западно-Таймырского угленосного района, Усть-Енисейского нефтегазодобывающего района 
и Сузунского месторождения. В частности, в рамках проекта «Восток Ойл» на данный момент 
проводятся геолого-разведочные работы по подготовке ресурсной базы. Определены места 
для размещения первоочередных кустовых площадок для эксплуатационного бурения. Также 
ведутся подготовительные работы для строительства установок сбора и подготовки нефти, 
магистрального трубопровода нефтеналивного терминала порта «Бухта Север». 

В повестке 2022 года, помимо решения текущих социально-экономических вопросов, - 
подготовка к празднованию 400-летия села Хатанга и 80-летию обороны Диксона. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Жители Дудинки сдали пластик на переработку 

В заполярной столице в минувшую субботу в течение дня северяне могли сдать 
пластик для дальнейшей переработки. Специальный пункт приема был организован 
Проектным офисом развития Арктики (ПОРА) на базе Таймырского молодежного центра в 
рамках проекта «Пластик в дело». 
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 Как рассказала Елена Коренева, заместитель генерального директора по 
проектной деятельности экспертного центра ПОРА, проект «Пластик в дело» реализуется на 
территории г. Норильска с октября 2021 года, а благодаря поддержке Фонда президентских 
грантов получилось масштабировать его на Дудинку. «Когда мы начинали эту работу в 
Норильске, у нас были скромные ожидания в отношении активности горожан, но по факту 
результат оказался противоположным. Люди очень активно несут пластик на переработку. В 
Дудинке сбор организован впервые, в дальнейшем большую часть проекта мы будем 
заниматься экопросвещением. В школах в ближайшее время планируем установить боксы 
для сбора пластиковых крышек, а также проводить уроки на экологическую тему, с 
подростками – экоквизы. Мы считаем, что это позволит воспитать в детях элементарные 
экологические привычки. Такая работа будет проходить в течение года», - рассказала 
журналистам Елена Коренева. 
 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске кампус для студентов построят напротив университета 

В Норильске выбрали участок для строительства к 2025–2026 годам кампуса 
Заполярного государственного университета им. Федоровского (ЗГУ). 

Место определили представители «Норникеля», правительства края, министерств 
образования и здравоохранения региона на селекторном совещании по видео-конференц-
связи. 

Университетский комплекс для студентов и преподавателей будет включать в себя не 
только общежитие, но и общественное пространство, а также конференц-зал для проведения 
мероприятий. 

Кампус построят силами «Норникеля» и на дополнительные средства, выделяемые 
компанией сверх инвестиций на комплексный план социально-экономического развития. 

Кампус строят в интересах компании: Заполярный государственный университет 
исторически является основной площадкой, которая готовит специалистов для работы на 
предприятиях Норильского дивизиона. Появление общежития позволит вузу и компании 
увеличить приток будущих кадров на территорию за счет иногородних студентов и 
преподавателей. Учитывая это, «Норникель» берет на себя обязательства по строительству 
объекта. 

Для строительства общежития потребуется перераспределение смежных земельных 
участков, принадлежащих краевым объектам – городской детской больнице и Норильскому 
техникуму промышленных технологий и сервиса. 

На совещании заместитель директора ЗФ «Норникеля» по развитию активов Сергей 
Ткаченко сообщил, что речь идет о свободном участке площадью более 15 тысяч квадратных 
метров напротив университета по улице 50 лет Октября. 

Проект предусматривает достаточно места под новый объект, при этом сохранят все 
необходимое для привычной деятельности больницы и техникума. Руководители этих 
организаций подготовленный вариант планировки одобрили и предложили благоустроить 
общую территорию с дальнейшим согласованием с руководителями ведомств… 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае со 2 марта отменяют OR-коды в общественных местах 

Власти Красноярского края со 2 марта отменяют QR-коды о вакцинации или 
перенесенном коронавирусе для посещения объектов торговли, спорта и культурных 
мероприятий. Об этом во вторник в официальном Telegram-канале сообщил первый вице-
губернатор региона Сергей Пономаренко. 

В крае с 30 октября прошлого года для посещения культурных, спортивных мероприятий, 
а также торгово-развлекательных центров введена система QR-кодов. С 15 ноября 2021 года 
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их действие распространено на заведения общепита, сферы красоты, спортивные и 
фитнесс-залы, гостиницы. 

"Губернатор края Александр Усс подписал указ, отменяющий обязанность предъявления 
QR-кодов при посещении объектов торговли, спортивных, культурных мероприятий, фитнес-
залов, парикмахерских, салонов красоты, организаций общественного питания, кинотеатров, 
конгрессных, выставочных и иных предприятий и учреждений <…> Данные изменения 
согласованы с главным санитарным врачом края и вступают в силу с завтрашнего дня", - 
сообщил Пономаренко. 

По словам первого вице-губернатора, отменяется также обязательный режим 
самоизоляции для невакцинированных граждан старше 60 лет. 

По информации главного санитарного врача края Дмитрия Горяева, количество 
заболевших ковидом за прошлую неделю в регионе сократилось на 36,6%. За последние 
сутки число зараженных составило около 2,2 тыс. новых случаев, при этом 95% из них 
приходится на штамм "омикрон". 

Всего с начала падении в регионе, по данным федерального оперативного штаба, было 
выявлено порядка 341 тыс. случаев заражения коронавирусной инфекцией, 264 тыс. человек 
выздоровело, 10 тыс. пациентов умерли. 

ТАСС 
 
В Красноярском крае на развитие образования добавят почти 9 млрд рублей 

На заседании правительства Красноярского края приняли изменения в госпрограмму 
«Развитие образование», в ближайшие три года отрасль получит дополнительно более 8,9 
млрд рублей (7,8 млрд рублей — средства федерального бюджета). Расходы на образование 
за три года будут более 223 млрд рублей. об этом сообщается на сайте правительства 
Красноярского края. 

Министр образования края Светлана Маковская сообщила, что дополнительные 
средства направят на реализацию национальных проектов «Демография» и «Образование», 
в частности, на создание 38 современных мастерских на базе колледжей и техникумов 
Красноярского края, открытие 417 образовательных центров «Точка роста» в сельских 
школах, на внедрение цифровой образовательной среды в 297 школах региона и на создание 
4 детских технопарков «Кванториум» в Зеленогорске, Красноярске, Железногорске и Канске. 
Кроме этого, средства пойдут на ремонт 9 спортивных залов в сельских школах, создание 
центра для поддержки одарённых детей, обновление материально-технической базы в 13 
школах региона, которые работают с детьми с ограниченными возможностями здоровья. 

По госпрограмме РФ «Доступная среда» создадут центр по поддержке системы 
профессионального инклюзивного образования, почти 76 млн рублей направят на отдых и 
оздоровление 560 детей из Арктической зоны края на юге России. 

Для создания условий по улучшению питания в образовательных учреждениях на 
ремонт пищеблоков в школьных столовых в этом году дополнительно выделят 50 млн рублей. 
Всего на эти цели направят 100 млн рублей. 

На развитие дополнительного образования выделено 320 млн рублей. В итоге 
значительно возрастёт занятость школьников во внеурочное время. 

Почти 55 млн рублей дополнительно направят на создание дополнительных мест в 
детских садах. 

Благодаря федеральной программе капремонта школ за 2 года в Красноярском крае 
отремонтируют 33 образовательных учреждения, для этих целей выделено более 2,3 млрд 
рублей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
В Красноярском крае продуктов на складах торговых сетей хватит минимум на 70 дней 

Первый заместитель министра сельского хозяйства и торговли Красноярского края 
Александр Походин рассказал, что в регионе созданы большие запасы продуктов. Покупать 
сейчас продовольствие впрок жителям нет никакой необходимости. 
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По словам Походина, продуктов на складах крупных торговых сетей хватит 
минимум на 70 дней. При этом их запас постоянно пополняется. Поводов беспокоиться о 
возможном дефиците у населения нет. 

"Россия - самодостаточное государство в части обеспечения себя продовольствием. По 
всем позициям мы сегодня готовы обеспечить население качественными продуктами 
питания. Может быть, за исключением каких-то южных фруктов, которые, как правило, 
поставляются с территории КНР, среднеазиатских государств. Я не думаю, что данный 
продукт питания является таким крайне необходимым", - заявил Александр Походин. 

Говоря о возможном повышении цен, первый замминистра сельского хозяйства и 
торговли отметил, что роста в настоящее время не наблюдается. Специалисты ежедневно 
отслеживают ситуацию по 24 основным продуктам питания, которые определены 
постановлением правительства РФ. 

Тем же, кто всё равно намерен сделать запасы, Александр Походин напомнил о 
необходимости обращать внимание на сроки годности. 

«Красноярский рабочий» 
 

В Красноярске отменили чемпионат мира по волейболу среди мужчин 
Международная федерация волейбола (FIVB) объявила, что чемпионат мира по 

волейболу среди мужчин 2022 года будет перенесен из России. Совет FIVB объяснил 
принятое решение ситуацией на Украине. Новое место проведения чемпионата пока не 
названо, пишет «КоммерсантЪ». 

Чемпионат планировалось провести в период с 26 августа по 11 сентября. В числе 
городов-участников Москва, Санкт-Петербург, Калининград, Казань, Уфа, Ярославль, 
Екатеринбург, Новосибирск, Кемерово и Красноярск. 

Планировалось, что в Красноярске, который являлся самым восточным городом-
организатором турнира, пройдут матчи первого группового этапа с 27 по 29 августа. Во 
Дворце спорта им. Ивана Ярыгина должны были сыграть сборные Аргентины, Ирана, 
Нидерландов и Египта.   

press-line.ru 
 
Жителям Красноярского края нужно будет предоставлять меньше справок для 
получения госуслуг 

В Красноярском крае получать госуслуги станет проще, так как часть справок 
предоставлять будет не нужно. Соответствующий документ сегодня приняло правительство 
региона. 

Теперь заявителю не надо будет предоставлять разного рода справки, касающиеся: 
образования в государственных и муниципальных образовательных организациях 

(аттестаты, дипломы и справки об образовании, сведения об оплате за учебу в школах, 
техникумах, колледжах, вузах); медицинских заключений и справок (сведения о поставленном 
диагнозе, выписки из больниц, направления на обследования); документов, подтверждающих 
инвалидность; документов о трудовом стаже за периоды после 1 января 2020 года. 

Ведомства самостоятельно должны будут запрашивать их профильных ведомств. 
По словам заместителя министра экономики и регионального развития Красноярского 

края Марины Лейман, изменения упростят получение государственных услуг. Постановление 
вступит в силу и начнет действовать через 10 дней. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Указ президента: из России нельзя вывозить более $10 тысяч 
Владимир Путин подписал указ, согласно которому из России можно будет вывозить 

определенную сумму наличных в иностранной валюте. Мера временная и направлена на 
обеспечение финансовой стабильности. 
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Президент России подписал указ о дополнительных временных мерах по 
обеспечению финансовой стабильности страны. Об этом сообщается на сайте Кремля. 

Своим указом Владимир Путин запретил вывоз из страны иностранной валюты в сумме, 
превышающей эквивалент в 10 тысяч долларов. Вступает решение в силу со 2 марта. 

Кроме того, согласно тексту документа, сделки лиц из недружественных государств с 
ценными бумагами, недвижимостью, выдача им рублевых кредитов будут возможны только с 
разрешения правкомиссии. 

Вести 
 

Правительство объявило о запуске портала "Объясняем.рф" 
Правительство России на фоне фейков и слухов запускает работу информационного 

ресурса "Объясняем.рф", где будет публиковаться только проверенная и достоверная 
информация. Об этом во вторник в видеообращении сообщил вице-премьер РФ Дмитрий 
Чернышенко. 

"Мы видим, что в сложившейся ситуации в социальных сетях и в СМИ размещается 
колоссальный поток информации, среди которой, к сожалению, содержится много фейков и 
слухов. Правительству важно донести до людей актуальную, достоверную информацию, 
поэтому председателем правительства было принято решение о запуске информационного 
ресурса "Объясняем.рф". Он будет работать по аналогии с уже известным порталом 
"стопкоронавирус.рф", и новый портал станет источником проверенной, официальной, и что 
очень важно, оперативной информации, которая будет обновляться в режиме реального 
времени", - сказал он. 

Чернышенко пояснил, что на портале уже размещены ответы на актуальные вопросы по 
всем сферам деятельности, которые волнуют граждан. Например, повлияет ли текущая 
ситуация на социальные выплаты, достаточно ли в магазинах продуктов первой 
необходимости и другие. По словам вице-премьера, граждане также могут направить свои 
вопросы по текущей ситуации в стране через специальную форму обратной связи на портале 
"Объясняем.рф" и оставить их на страницах информресурса в Viber, "Вконтакте", Telegram и 
"Одноклассниках". 

Он добавил, что мониторинг поступающих вопросов будет осуществляться постоянно, а 
ответы на них планируется формировать максимально оперативно при участии министерств и 
ведомств. В частности, на сайте будут такие разделы как "Вопрос - ответ", "Новости", 
"Стопфейк" и "Полезные материалы". 

"В ленту оперативно добавляются самые актуальные материалы исключительно от 
официальных проверенных источников. На сайт будет размещаться только проверенная 
информация и официальные заявления, за которые руководители ведомств несут 
ответственность", - пояснил Чернышенко, добавив, что в разделе "Стопфейк" будут 
публиковаться опровержения недостоверной информации, которая появляется в социальных 
сетях. 

"Портал уже работает. Я призываю россиян и прибывающих в страну иностранных 
граждан ориентироваться на публикующуюся на нем информацию и не доверять 
непроверенным данным", - заключил он. 

ТАСС 
 

Роспотребнадзор рекомендовал отменить все антиковидные ограничения, кроме 
масочного режима 

Роспотребнадзор выпустил новые рекомендации по борьбе с коронавирусом на фоне 
снижения заболеваемости COVID-19. Ведомство рекомендовало отменить все ограничения, 
за исключением соблюдения масочного режима в помещениях и усиления дезинфекции. В 
частности, отменены нормы по заполняемости кинотеатров, театров, концертных залов и 
музеев, а также общепита. 

«Методическими рекомендациями, актуальными в период распространения штамма 
"омикрон", рекомендуются только сохранение масочного режима в закрытых помещениях, 
усиленный режим дезинфекции», – говорится в сообщении (цитата по ТАСС). 
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Рекомендации касаются различных отраслей экономики, актуальны для текущей 
эпидемиологической ситуации и подготовлены с учетом мнения ученых и опыта других стран, 
уточнили в ведомстве. 

В Москве с 28 февраля отменили самоизоляцию для пожилых и удаленный режим, 
введенный для сотрудников компаний. 

Согласно последним данным оперативного штаба по борьбе с коронавирусом, в России 
за сутки выявлено 97 333 случая заражения COVID-19. Умерли 786 человек. 

Коммерсантъ 
 
Порталы “Эхо Москвы” и “Дождь” заблокировали в России за распространение фейков 

Как сообщает ТАСС, Генпрокуратура потребовала заблокировать сайты “Эхо Москвы” и 
“Дождь” за распространение фейковой информации о спецоперации России на Украине. 
Генпрокуратура потребовала отключить эти информационные ресурсы из-за контента, 
который основан на фейковых новостях и содержит призывы к экстремизму, насилию в 
отношении граждан РФ, массовым нарушениям общественного порядка и общественной 
безопасности.  

Еще одной причиной названы призывы к участию граждан Российской Федерации в 
массовых публичных мероприятиях, призывающих к насильственному свержению власти. 
Роскомнадзор, ранее опубликовавший предупреждения о штрафах за использование 
дезинформации о проведении спецоперации России на Украине, сегодня подтвердил 
блокировку этих ресурсов на территории России.  

Роскомнадзор указал, что эти ресурсы использовали ложные сведения о проведении 
спецоперации на Украине, числе жертв среди военнослужащих ВС РФ и мирного населения 
на Украине, несмотря на то что руководство изданий было предупреждено о недопустимости 
использования такого контента. “Эхо Москвы” грозит обратиться в суд, назвав обвинения 
Роскомнадзора “голословными”. Оспаривать его надеются, ссылаясь на введение цензуры, 
которая запрещена Конституцией. 

BFM 
 

Правительство России направит деньги «большого» спорта на малые объекты 
Россию лишили права проводить финал Лиги чемпионов, этап Гран-при «Формулы-1», 

Всемирную шахматную Олимпиаду, Молодежный чемпионат мира по хоккею и другие 
соревнования. 

На итоговом заседании коллегии Минспорта России вице-премьер Дмитрий Чернышенко 
заявил, что деньги, запланированные на проведение больших спортивных событий, будут 
направлены на развитие массового спорта в стране, сообщает официальный телеграм-канал 
Правительства России. 

В частности, будут построены спортивные объекты в шаговой доступности, в 2022 году 
планируется открыть свыше 100 спортивных объектов в более чем 50 регионах. В рамках 
федерального проекта «Бизнес-спринт» 84 региона получат 2,4 млрд рублей на создание 110 
«умных» спортивных площадок. 

При этом правительство по-прежнему намерено обеспечить максимальное участие 
российских спортсменов в международных чемпионатах, в связи с чем особое внимание 
будет уделяться взаимодействию со странами СНГ, БРИКС и ШОС. 

Напомним, Молодежный чемпионат мира по хоккею должен был состояться в 2023 году в 
Новосибирске и Омске. А чемпионат мира по волейболу среди мужских команд в 2022 году 
должен был принимать в том числе Красноярск. Для этого был проведен кампремонт Дворца 
спорта имени Дворкина. Как заявили в правительстве края, спортивный объект будет 
востребован. 

Деловой квартал 
Ретейл ограничит наценки на социально значимые товары 

Торговые сети ограничат торговые наценки на социально значимые товары. Цена не 
вырастут более чем на 5%. 
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Торговые сети – "Ашан", "Атак", "О'Кей" и "Магнит" – первыми ограничат свои наценки 
до 5% на хлеб, молочные продукты, сахар и овощи "борщевого набора" (свекла, морковь, 
капуста, картофель, лук), сообщила пресс-служба Федеральной антимонопольной службы 
РФ. "Эти ритейлеры первыми проинформировали ФАС России о готовности принять на себя 
соответствующие обязательства", – отмечают в ФАС. 

Ограничения ритейлерами торговых наценок разработаны по поручению правительства. 
Впервые такой механизм применили в 2020 году. "По мнению службы, ограничение торговых 
наценок на социально значимые продукты позволит повысить доступность 
продовольственных товаров для граждан. В то же время ведомство подчеркивает, что 
принятие торговыми сетями обязательств об ограничении уровня наценок носит 
добровольный характер", – добавляют в ФАС. 

В январе 2022 года крупные федеральные ретейлеры обещали ограничить наценку на 
базовые продукты – не более, чем 10% до конца года. Среди них – "АО "Тандер" (торговые 
сети "Магнит" и "Дикси") и Х5 Retail Group (торговые сети "Пятерочка", "Перекресток", 
"Карусель", "Чижик". 

Вести 
Кабмин направит 1 трлн рублей из ФНБ на покупку акций компаний 

Правительство РФ поддержит компании, розничных инвесторов, потратив на покупку их 
акций триллион рублей. 

Правительство РФ направит 1 триллион рублей из Фонда национального благосостояния 
(ФНБ) на покупку акций российских компаний для поддержки в условиях западных санкций, 
следует из распоряжения кабинета министров на официальном портале правовой 
информации. 

Минфину России поручается "осуществить в 2022 году приобретении за счет средств 
Фонда национального благосостояния акций российских эмитентов в объеме не более 1 
триллиона рублей на условиях, определяемых Минфином России", – следует из документа. 

Президент РФ Владимир Путин 28 февраля подписал указ о специальных экономических 
мерах – вся валютная выручка должна возвращаться в Россию. Это касается всех российских 
компаний. Кроме этого, запрещается выдавать валютные кредиты иностранным компаниям, 
зачислять валюту на свои зарубежные счета, проводить денежные переводы без открытия 
банковского счета через иностранные платежные системы, а компаниям разрешено выкупать 
собственные акции на Мосбирже… 

Вести 
Российский контейнерный рынок в морской блокаде.  

 Стартовавший на прошлой неделе сюжет с отказом небольших контейнерных 
перевозчиков от работы на рынке РФ изначально выглядел как хеджирование санкционных 
рисков. Однако во вторник стало понятно, что российскому контейнерному рынку объявили 
полноценную морскую блокаду. 

Тройка мировых лидеров морских контейнерных перевозок - швейцарская Mediterranean 
Shipping Company (MSC), датская Maersk и французская CMA CGM - объявили о прекращении 
с 1 марта приема новых заказов на перевозку контейнеров в/из России. 

Ранее о приостановке приема заказов до особого уведомления сообщили германский 
перевозчик Hapag-Lloyd (Германия), сингапурский альянс Oсean Network Express (ONE) и 
тайваньский оператор Yang Ming (Тайвань), а также ряд других морских линий, работающих 
на небольших терминалах. 

Однако именно решение Maersk, MSC и CMA CGM можно назвать поворотным. По 
оценкам участников рынка, доля трех перевозчиков на российском рынке превышает 50%. 

Если в первых сообщениях перевозчики в основном указывали отдельные направления 
по приостановке приема заказов, то в уведомления Maersk и MSC включены порты на 
Балтике, Черном море и Дальнем Востоке. CMA CGM в своем заявлении сообщает о 
приостановке всех заказов в/из России. 

В Большом порту Санкт-Петербург контейнеровозы Maesrk в основном заходят на 
терминалы Global Ports, суда Maersk также заходят на терминал "Балтийской стивидорной 
компании" в Калининграде. В Новороссийске судозаходы осуществляются на контейнерный 
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терминал "НУТЭП", реже - на терминал НМТП. В Приморье перевозчик заходит на 
несколько терминалов, включая терминал "Восточной стивидорной компании" в Находке и 
"Владивостокский морской торговый порт". 

Помимо морских сервисов Maersk также приостановил букинги на интермодальных 
железнодорожных сервисах. Компания в последние годы активно развивала транзитные 
контейнерные сервисы между портами Дальнего Востока и Балтики, запускала поезда из 
Китая через сухопутные погранпереходы, в том числе Забайкальск. 

Для MSC якорным терминалом в Петербурге является "Контейнерный терминал Санкт-
Петербург", на Дальнем Востоке заходы осуществляются на несколько терминалов во 
Владивостоке, а также терминал Global Ports в порту Восточный. 

Наибольшая доля контейнеропотока CMA CGM приходится на порты северо-запада, 
суда перевозчика заходят на несколько терминалов в Петербурге, а также в Бронку, Усть-Лугу 
и Калининград. Компания также работает через Новороссийск и порты Дальнего Востока. 

В заявлениях Maersk и MSC сообщается, что продукты питания, медицинские и 
гуманитарные грузы попадают под исключение, при этом о каких именно грузах первой 
необходимости идет речь, не уточняется. Продукты питания перевозятся в стандартных 
"сухих" контейнерах, скоропортящиеся грузы доставляются в рефрижераторных контейнерах. 

Если в стандартных контейнерах можно перевозить широкий набор продуктов, то 
рефперевозки имеют свою специфику. После ввода продовольственного эмбарго в 2014 году 
и запрета на поставки из ЕС доля перевозок продовольственных грузов в рефконтейнерах 
сильно сократилась, однако линии по-прежнему транспортируют в РФ значительную часть 
отдельных категорий важных категорий овощей-фруктов. 

Так, большая доля рынка импорта бананов в центральной части РФ контейнеризирована. 
Поставки цитрусовых и других овощей и фруктов в рефконтейнерах в основном идут из стран 
Черноморского и Средиземноморского бассейнов через Новороссийск. Овощи-фрукты и 
скоропортящиеся грузы в/из Китая контейнерах практически не возят, из-за сжатых сроков 
хранения и высокой стоимости доставки рефконтейнера по сравнению со стандартной 
перевозкой. Из стран АТР в контейнерах в Россию в основном импортируются консервы. 

В экспортном контейнеропотоке из РФ преобладает продукция лесопромышленного 
комплекса (бумага, картон, фанера, пиломатериалы), удобрения, цветмет, нефтехимия 
(каучуки). 

Структура российского контейнерного импорта включает почти все грузы, в контейнерах 
в основном везут автокомплектующие для автопрома и товары народного потребления, 
импортируются в РФ также ингредиенты для пищевой и химической промышленности. 

Блокировка перевозки контейнеров не сразу, но в итоге скажется на всем, что находится 
на полках магазинов, начиная от электроники и бытовой техники, заканчивая спорттоварами и 
кормом для животных. В контейнерах также перевозится различное оборудование, в том 
числе для крупных промышленных проектов. 

Но наибольший урон может понести автопром, конвейерное производство которого 
требует ритмичной поставки автокомплектующих. До заявлений большой контейнерной 
тройки о приостановке работы из-за перебоев в логистике уже объявили ООО "Хендэ Мотор 
Мануфактуринг Рус" (завод автоконцерна Hyundai в Петербурге) и московский завод 
французского автоконцерна Renault (ЗАО "Рено Россия"). 

В понедельник Maersk уведомил клиентов, что таможенные органы ужесточили контроль 
контейнеров, следующих в Петербург через порты трансшимпента в Северной Европе. 

В своем заявлении во вторник Maersk предупреждает, что ожидает значительных 
задержек в доставке контейнеров из-за того, что Нидерланды, Бельгия и Германия 
задерживают суда, следующие в Россию, в поисках запрещенных товаров. 

Задержка грузов таможенными органами в хабах трансшипмента может привести к 
непредсказуемым последствиям в операционной деятельности и вызвать сбои в глобальных 
цепочках поставок, считает Maersk. 

INTERFAX.RU 
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Boeing приостановила техподдержку авиакомпаний РФ 
Компания Boeing приостановила обслуживание и техподдержку авиакомпаний России. 

Об этом сообщила пресс-служба. «Мы приостановили предоставление запасных частей, 
обслуживание и техподдержку российских авиакомпаний», — передает РИА «Новости» 
заявление пресс-службы. Отмечается, что офис компании в Киеве закрыт, основные 
операции в Москве приостановлены. 

Ранее сообщалось о приостановке в России деятельности таких компаний, как Ford и 
BMW, а также платежной системы Apple Pay. Все ограничения связаны со спецоперацией РФ 
на Украине, которая началась утром 24 февраля. 

 URA.RU 
 

Конфликт на Украине в наибольшей степени волнует средний класс. Но в целом 
рейтинг президента растет, свидетельствуют данные опросов 

Доля респондентов, которые «скорее доверяют» президенту России Владимиру Путину, 
выросла за последнюю неделю (с 20 по 27 февраля) с 60 до 71%. Это следует из результатов 
опроса фонда «Общественное мнение», опубликованных 1 марта «РИА Новости». 21 
февраля Путин объявил о признании Россией ДНР и ЛНР, а 24 февраля – о начале Россией 
военной спецоперации по защите ДНР и ЛНР, которая продолжается по сей день. 28 февраля 
ВЦИОМ опубликовал данные опроса, из которых следует, что саму военную спецоперацию 
«скорее поддерживает» 68% респондентов. 

Среднестатистический россиянин, который следит за украинскими событиями, отделяет 
власть этой страны от простых людей, говорит политтехнолог, экс-председатель совета 
министров ЛНР Марат Баширов. «Население очень четко делит, что есть националистические 
батальоны, а есть обычный украинский человек и он тоже находится под гнетом [украинской 
власти]», – сказал он «Ведомостям». Но в детали конфликта на Украине и участия России в 
нем граждане не погружены, уверен Баширов. 

По словам социального психолога Алексея Рощина, среди представителей среднего 
класса, к которому он относит «около 15% населения», больше тех, кто опасается, что 
конфликт скажется лично на них. Население с доходом ниже среднего, отмечает Рощин, не 
следит за новостями, в том числе в соцсетях. Правда, как отмечает социолог Сергей 
Белановский, есть «невидимые соцсети» – чаты в WhatsApp, повестка которых несколько 
отличается и от традиционных СМИ, и от привычных социальных медиа. Такие чаты в 
WhatsApp неожиданно сыграли роль в подогревании антипрививочных настроений, отметил 
он. 

…Раньше россияне рассматривали санкции лишь как «наказание для элит», говорит 
социальный психолог Тимофей Нестик, но сейчас происходит осознание, что их ощутит на 
себе каждый. Одни все еще не могут поверить в произошедшее, другие уже начали приучать 
себя к мысли о последствиях и планируют жизнь в новых условиях, говорит он. Сейчас важно 
выйти из так называемой ловушки «общества без будущего»: то есть делиться чувствами с 
близкими, поддерживать диалог, помогать друг другу, строить сценарии развития событий и 
стратегию действий, отмечает Нестик. 

Доктор психологических наук Марк Сандомирский объясняет, что люди боятся любой 
ситуации, на которую лично не могут повлиять. В такой ситуации наиболее тревожные люди 
могут опасаться продолжения эскалации, экономических последствий, испытывая при этом 
растерянность, которая перерастает в субдепрессию, считает он. 

Ведомости 
 

6. Разное 
 

Новая демократия – это расизм 
Ненависть стала основным лейтмотивом в западных массмедиа после принятия Россией 

сложного и трагического решения о начале боевых действий на Украине. И это ненависть не 
безличная, она предельно персонифицированная в адрес России, русских, всего, что связано 
с Россией. 
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Причем эту риторику вражды провоцируют не какие-то отдельные 
публицисты-пропагандисты, а руководители государств, ведущие политические лидеры. 
Председатель Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен, премьер Британии Борис Джонсон, 
глава МИД Германии Анналена Бербок и другие призывают прямо к унижению России: «мы 
должны ее унизить», «должны разрушить ее экономику», наказать санкциями уже не просто 
виртуальных или реальных олигархов, а именно простых граждан, всех без разбора. Так 
говорят лидеры западного мира, а не только отдельные традиционные критики нашей страны 
в Центральной и Восточной Европе. Теперь они де-факто призывают к развалу страны и 
уничтожению самого российского общества, если вдруг оно поддерживает свое государство и 
его интересы. 

Такой подход западных политиков к восприятию российских интересов возник совсем не 
22 и не 24 февраля 2022-го. Россию и ранее по инерции считали «империей зла», а 
прогрессивной частью общества только ту группу интеллигенции, которая желает жить при 
либеральной демократии. На деле англосаксонская демократия при всех ее имеющихся 
позитивных сторонах обернулась новым расизмом для целого ряда стран и народов. 

Мерилом цивилизованности стал не цвет кожи и генетическое происхождение, а 
соответствие американизированному эталону нового либерализма с цензурой 
политкорректности и презрением к «отсталым» народам. Десятки стран мира оказались, 
исходя из своего исторического развития, ниже по уровню «цивилизованности» и 
«демократичности», с точки зрения этого новолиберального расизма. 

Поскольку западный мир очень практичен, то и практические следствия данной 
идеологии не заставили себя ждать. Именно эта идея превосходства над другими народами 
широко использовалась американцами для ведения боевых действий и смены режимов в 
Афганистане, Ираке, Ливии, попыток дестабилизации ситуации в Сирии, Венесуэле. 
Превосходством западных ценностей объяснялись также бомбардировки Югославии в конце 
1990-х. Многие считают, что миссия американцев закончилась провалом, так как демократии 
и стабильности им добиться не удалось, но если осознать, что это была идеология нового 
расизма, то окажется, что просто целый ряд «архаичных» народов был наказан. Тогда исход 
военных операций выглядит уже намного логичнее. 

В 2014 году американские и европейские лидеры решили, что жители Донбасса, не 
присоединившиеся к своеобразной украинской политике евроинтеграции, являются людьми 
недалекими и отсталыми, «совками», ненужными людьми. Об этом прямо писали и в 
украинской прессе, и в европейской, не говоря уже о социальных сетях. Это значит, что 
против них вполне можно посылать наемников и снабжать Украину оружием для их отстрела 
или принуждения к «цивилизованности». С точки зрения западных политиков, люди в ДНР и 
ЛНР – это как иракцы или афганцы, которые могут гибнуть десятками в терактах, но это мало 
кого волнует, потому что это другая, недемократическая, раса. 

На протяжении восьми лет в центре Европы велась охота на людей ради «европейских 
ценностей» и демократии, а по периметру российских границ размещалось различное 
вооружение. Хотя демократично и по-христиански было бы уважать жизнь и самобытность 
русских, украинцев, иракцев, сербов и т. д., а угрозы оставить для международного 
терроризма, с которым Европа еще не справилась. 

Те, кто выступает с позиций пораженчества, видят только «цивилизаторскую» миссию 
Запада, более того, верят в эту миссию как в нечто священное и спасительное. Это понятно с 
эмоциональной точки зрения, поскольку здравомыслящий человек не может хотеть войны и 
не может радоваться ее жертвам. Однако пораженцы не видят последствий угроз, которые 
последние годы по нарастающей сыпались в адрес России и касались не только руководства 
страны и олигархов, но и общества и государства на карте мира и их места в истории. Об 
этом стоит задуматься, по крайней мере тем, кто связывает свое будущее именно с Россией. 
Исходя из западного цивилизаторского расизма последствия пораженчества для российского 
государства могут быть такими. 

Во-первых, русский мир и как определение, и как фактически существующее культурно-
историческое пространство, будет разрушен. Представление о значимости русского мира и 
русского языка довольно быстро вытравят со всего постсоветского пространства, даже из 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

дружественных сейчас нам республик Центральной Азии, где активно действуют 
американские и европейские НКО. 

Во-вторых, Россия будет расчленена, если не в государственно-правовом отношении, то 
де-факто, хотя на Западе давно повторяют, что, к примеру, Кавказ нашей стране не нужен, 
что Калининград уже готов вернуться в Европу, на Северо-Западе есть спорные территории, 
не говоря уже о Дальнем Востоке. Но раздробленности и распада в будущем вполне можно 
достичь и резко автономизировав все субъекты РФ в ослабленной стране.  

В-третьих, ослабленная Россия в окружении военных баз НАТО у самой ее границы, а 
это уже было частично воплощено на практике, могла бы в ближайшем будущем занять роль 
сегодняшней Украины, но уже не в выяснении отношений России и Запада, а в жесткой 
конфронтации США и Китая. Если бы российское руководство бездействовало и верило, что 
ракеты НАТО не направлены на Россию, то наша страна через одно-два десятилетия стала 
бы полигоном для испытаний американского и китайского вооружения. 

В-четвертых, произошла бы стерилизация русской культуры и исторической традиции, 
ведущая к ее творческому и человеческому коллапсу. Это означает закрепление уже 
популярной среди части интеллигенции мифологемы про «отсталость русского народа», 
«догоняющее развитие общества», «неразвитость и привычку к подчинению», а все, что 
хорошее, было от Запада или осталось в «золотом XIX веке». Особым и целенаправленным 
нападкам подвергается российская христианская традиция в лице Русской православной 
церкви, чего только ей не приписывают политологи и журналисты в связи с 2014 годом и с 
военным конфликтом 2022-го. Ее позицию намеренно делают утрированно милитаристской, 
настаивают на необходимости нового церковного раскола на Украине, отделения от РПЦ 
Белоруссии, Молдавии и т. п. Расколется Церковь, уйдет духовная традиция, все 
великорусское, как и хотели большевики во главе с Лениным, останется в музеях. 

Именно этого желают пораженцы, которые теперь предлагают забыть о прошлом, забыть 
все, чем угрожали американцы или европейцы ранее, вернуться как бы к чистой морально-
нравственной позиции. Но уже без русского мира, российской земли, которые оказались не 
нужны англосаксам. С этим пораженческим расизмом связана и столь агрессивная реакция в 
социальных сетях, в прессе, в ходе незаконных манифестаций на простой призыв к миру без 
осуждения всего русского и России (который, к примеру, сделал патриарх Кирилл, как и 
многие другие общественные лидеры). Агрессия в ответ на призыв к миру и безопасности 
связана с тем, что такой мир друзьям Украины на Западе не нужен. 

Взгляд 
 

Прощайте. Путин начинает массовую национализацию 
Великолепные новости продолжают приходить из правительства. Складывается такое 

ощущение, что Мишустин в последний год был занят усердным изучением канала Двинского. 
Потому что все то, что мы писали ранее, реализовывается. И каждый день приходят новые 
приятные сюрпризы. 

Вчера Мишустин дал поручение Министерству финансов осуществить массовую скупку 
акций российских компаний за счет средств ФНБ. Общая сумма - до 1 трлн рублей. 

Однако данный шаг следует рассматривать одновременно со вчерашними указаниями 
Путина, а также с новыми правилами, которые ввел Центробанк 

Мы всегда выступали за инвестиции средств ФНБ в реальный сектор экономики. Что 
касается скупки акций на фондовом рынке - здесь мы такие операции поддерживали 
ограниченно (например, по Сберу). 

Но давайте обратимся к вчерашним поручениям Путина и новыми запретами 
Центробанка. 

Итак. ЦБ запретил выводить дивиденды за рубеж, а также выплачивать проценты по 
ценным бумагам в иностранные юрисдикции. Также ЦБ заморозил вклады нерезидентов на 
нашем фондовом рынке, а Путин запретил выводить прибыль в пользу офшорных 
материнских компаний. 

Что произошло в итоге. В основном именно на этих новостях (а не столько на 
геополитике) акции наших компаний в Лондоне обвалились. Например, с начала года Сбер 
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упал в 16,5 раз. 28 февраля одна американская депозитарная расписка (4 
акции) опускалась до 0,9$. В рублях это 22-23 р за акцию. 

Подобное произошло потому, что никакого смысла иностранцам владеть акциями наших 
компаний нет. Дивиденды они получать не могут, а при продаже акций столкнутся с 
огромными проблемами. А ведь именно высокой дивидендной доходность русский фондовый 
рынок привлекал нерезидентов. Да так привлек, что на конец первого полугодия 2021 г. 
порядка 81% акций в свободном обращении на нашем рынке контролировали нерезиденты. 

И вот теперь, когда акции обвалились в разы, правительство распечатывает 1 трлн 
средств ФНБ для их скупки по дешевке. Даже не по дешевке, а за даром. За формальную 
копеечную стоимость. 

Рассмотрим на примере Сбера. Так, за счет средств ФНБ акции будут куплены, 
предположим, за 20-30 рублей за единицу. А ведь по дивидендам Сбер должен заплатить 
порядка 27,5 рублей. То есть, деньги вернутся уже в течение года и, что самое главное, 
останутся в России. Конечно, с учетом нынешней ситуации компании могут временно 
отказаться от выплат дивидендов. Но даже если они будут выплачены в следующем году - 
все равно отличное вложение. А дальше - уже прибыль. 

Но ведь речь идет не только о государственных Сбере, Газпроме, Роснефти и т.д. Речь 
идет также о частных НОВАТЭКе, Северстали, ММК, Фосагро, Лукойле и т.д. 

Во все эти компании придет государство. Где-то больше, где-то - меньше. Но свою долю, 
а, значит, и определенный контроль получит. 

Фактически это означает массовую национализацию. Любой крупный бизнес будет 
поставлен под прямой контроль государства. Конечно, нет никакого смысла брать управление 
над условной Северсталью или Новатэком. Прибыль в офшоры выводиться больше не будет 
(запрещено законом), контроль цен на внутреннем рынке также будет осуществляться 
бесперебойно. Налоги будут платить здесь. Что еще нужно? Зачем необходимо взваливать 
управленческие функции на государство, раздувая чиновничий аппарат? Кончено никакого 
смысла в этом нет. 

В общем, браво Владимир Владимирович. Когда мы около двух недель назад писали, 
что нас ждет коренной разворот, мы даже не могли представить его масштабы. Все идет 
настолько быстро и настолько правильно, что даже самые когда-то невероятные проекты 
становятся реальностью. 

Конт  
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,75  ▼ 1, 81 

EUR 102,91  ▼ 1, 57 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


